



50 años
Emitiendo confianza y estabilidad

IMAE

**Índice Mensual
de Actividad Económica
Febrero, 2011**



Banco Central de Nicaragua

Abril, 2011

INDICE MENSUAL DE ACTIVIDAD ECONOMICA (IMAE) FEBRERO 2011

El **Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE)** del mes de febrero registró un crecimiento promedio anual de 7.4 por ciento (-1.9% en febrero de 2010). La variación acumulada en el período enero-febrero mostró un incremento de 8.1 por ciento (0.3% en el mismo período de 2010). La actividad continuó siendo impulsada por el dinamismo de las actividades de comercio, industria, pecuario, transporte y comunicaciones y minería, principalmente, con un aporte conjunto de 8.0 puntos porcentuales. En cambio, la actividad financiera continuó mostrando disminución, contrarrestando con -0.6 por ciento el crecimiento de la actividad económica.

La variación interanual de la tendencia ciclo del IMAE continuó mostrando desaceleración, aunque mantuvo un buen nivel de desempeño (6.4%), lo que confirma la continuidad del dinamismo de la economía nacional, a pesar de enfrentar la incidencia de los altos precios del petróleo.

Agricultura

La actividad agrícola reflejó un crecimiento promedio anual de 3.3 por ciento (-3.6% en febrero 2010), determinado principalmente por mejora de la producción de arroz secano y maíz, lo cual contribuyó a que la actividad mantuviera un crecimiento similar al mes pasado. Al mes de febrero, se han cosechado 1.7 millones de quintales de café, lo cual representó un aumento de 2.5 por ciento respecto a lo registrado en similar período del año previo, favoreciendo el comportamiento de la actividad.

El precio internacional del quintal de café promedió 261.2 dólares en febrero, reflejando un aumento de 11.0 por ciento con respecto al mes anterior y de 98.8 por ciento con relación a febrero de 2010. El comportamiento ascendente del precio estuvo determinado por factores de demanda y la posibilidad de una reducción de la cosecha de Brasil y México.

Pecuario

La actividad pecuaria mostró un aumento promedio anual de 10.0 por ciento (6.8 % en febrero 2010), superior en 0.8 puntos porcentuales al crecimiento del mes previo, impulsado principalmente por el incremento en la matanza de ganado vacuno y pollo. Otro indicador que mostró repunte fue la exportación de ganado en pie, con un aporte de 1 punto porcentual al crecimiento de la actividad pecuaria.

El sacrificio de ganado vacuno totalizó 138.5 miles de cabezas en los dos primeros meses del año, lo cual representó un crecimiento de 21.9 por ciento, con relación a lo registrado en igual período de 2010. Las expectativas son favorables para la actividad, debido a la alta demanda externa de carne de res por parte de los socios comerciales.

En febrero, el volumen de exportación de carne vacuna indicó un incremento interanual de 11.4 por ciento (15.9 millones de libras), lo que significó un aumento interanual de 34.0 por ciento en el valor de las exportaciones (28.7 millones de dólares), favorecido por mejoras del precio internacional (20.4%). Los principales compradores de carne bovina fueron Estados

Unidos (36.3%), Venezuela (35.6%) y El Salvador (14.0%), respectivamente. Las exportaciones de ganado en pie mostraron crecimiento promedio anual de 49.9 por ciento e interanual de 112.7 por ciento, alcanzando un volumen de 6,670 cabezas exportadas en los dos primeros meses del año y generando ingresos de 2.9 millones de dólares. Los principales destinos en la exportación de ganado fueron Guatemala (66.9%) y Venezuela y (30.0%).

La actividad avícola registró un crecimiento promedio anual de 10.8 por ciento (5.0% en febrero de 2010), impulsado principalmente por crecimientos en la matanza de aves (3.5%) y la producción de huevos (9.5%).

Pesca

La actividad pesquera presentó un aumento promedio anual de 0.9 por ciento (8.3 en febrero de 2010). En el período enero-febrero, esta actividad mostró un incremento acumulado de 26.4 por ciento (-12.6% en 2010). Por segundo mes consecutivo, la actividad indicó crecimiento, aunque levemente desacelerado respecto al mes previo, impulsado por la producción de camarón y langosta; lo anterior es congruente con las expectativas de expansión en el cultivo de camarones, estimulado por la estabilidad de los precios en el mercado internacional. La captura de langosta continuó mostrando un alto nivel de crecimiento, inducida por la mejora en el precio internacional. En febrero, el precio promedio internacional de la langosta fue 13.7 dólares por libra, lo que significó un incremento interanual de 13.4 por ciento.

Industria manufacturera

El Índice de Producción Industrial (IPI) registró un crecimiento promedio anual de 9.5 por ciento (1.1% en febrero de 2010). Este comportamiento fue inducido por el dinamismo de las ramas alimentos, vestuario, derivados del petróleo, papel e imprenta y productos no metálicos, los que en conjunto aportaron 10.3 puntos porcentuales. En cambio, se observó bajas en la producción de bebidas, productos de cuero y productos químicos, principalmente, lo cual contrarrestó el crecimiento de la actividad con -0.8 puntos porcentuales.

La producción de bebidas mostró una disminución promedio anual de 2.4 por ciento (-4.8% en febrero de 2010); sin embargo, se continuó observando señales de recuperación por tercer mes consecutivo. En los dos primeros meses del año, la producción de bebidas presentó un incremento de 11.7 por ciento (-10.6% en 2010). Dicha mejora tuvo su origen en la mayor demanda de cervezas, rubro que ha mostrado mayor producción en los últimos meses; las aguas gaseosas también mostraron cierta mejora aunque su velocidad de recuperación ha sido menor.

La rama alimentos reflejó un crecimiento promedio anual de 9.6 por ciento (7.1% en febrero de 2010). Al mes de febrero, la producción mostró un incremento de 3.9 por ciento (10.1% en 2010). El dinamismo de la actividad fue respaldado por la producción de carne de res, carne de pollo, aceite vegetal, harina de trigo y azúcar, entre otros. Un factor que está contribuyendo en la mejora del desempeño de esta rama es el período de zafra, la cual se encuentra en su máximo nivel productivo, así como la mejora en los precios internacionales de los rubros de origen alimenticio, como consecuencia del incremento de la demanda externa.

Los derivados del petróleo mostraron una fuerte recuperación, con un crecimiento promedio anual de 11.3 por ciento (-1.4% en febrero de 2010). En los meses de enero-febrero, la producción de derivados mostró un incremento de 28.6 por ciento (-41.9% en 2010). Los productos metálicos y no metálicos mostraron crecimientos promedios anuales de 15.2 y 14.9 por ciento, respectivamente. En cambio, los productos químicos continuaron mostrando disminución en promedio anual (10.5%).

La producción de vestuario extendió su crecimiento, reflejando una variación promedio anual de 33.1 por ciento (5.3% en febrero de 2010) y un crecimiento acumulado de 19.1 por ciento. El mejor escenario para el comercio internacional continuó favoreciendo la producción de las prendas de vestir, ya que la demanda externa continuó mostrando señales de recuperación, principalmente en el mercado estadounidense, quien experimentó en febrero un crecimiento interanual de 4.9 por ciento. La producción de tabaco también se mantuvo con buen suceso, al registrar un crecimiento promedio anual de 4.1 por ciento; este rubro también se cotiza en el mercado internacional y su producción continuó siendo favorecida por el mejor ambiente de confianza en el comercio internacional.

Minería

La actividad minera mostró un crecimiento promedio anual de 62.5 por ciento (-4.5% en febrero 2010) e interanual de 30.1 por ciento (37.6% en el mismo mes de 2010). El mayor crecimiento se observó en la producción de minerales metálicos, con incrementos en la extracción de plata (38.1%) y oro (97.2%), motivada por los altos precios internacionales. La minería no metálica mostró un crecimiento promedio anual de 7.5 por ciento, debido principalmente al crecimiento desacelerado con relación al mes anterior en la extracción de piedra cantera y arena.

El precio promedio internacional del oro se ubicó en 1,374.2 dólares por onza troy, 1.5 por ciento superior al del mes anterior y mayor en 25.4 por ciento al precio promedio de febrero 2010, impulsado por la mayor demanda como activo refugio ante las expectativas de que aumenten los riesgos inflacionarios a nivel mundial, que debilite el precio de la divisa internacional y la inestabilidad geopolítica.

Construcción

El indicador de producción de materiales de construcción reflejó crecimiento promedio anual de 4.9 por ciento (-16.9% en febrero 2010), como respuesta a la recuperación de la actividad constructora. A partir de este mes todos los productos que conforman la canasta del indicador reflejaron tasas de crecimiento promedio anual positivas en su nivel de producción, situación que no se observaba desde diciembre 2005. La producción observó crecimientos en piedra triturada (17.0%), asfalto (11.3%), adoquines (8.3%), extracción de piedra cantera (7.8%), arena (7.6%), cemento (3.5%) y bloques (2.0%).

La construcción privada continua recuperándose en el destino comercial y menores caídas promedio anual en residencial y servicio, motivado por la construcción de nuevas obras comerciales, edificios corporativos y hoteles así como por el mayor dinamismo en construcción de viviendas de carácter social. En construcción pública, el SNIP está implementando iniciativas para disminuir los efectos de los atrasos por licitación y de proyectos sin aval técnico. La ejecución al mes de febrero se ha realizado de acuerdo a lo programado para el periodo.

Comercio

La actividad comercial registró un crecimiento promedio anual de 12.1 por ciento (-2.8% en febrero de 2010). El dinamismo de esta actividad continuó siendo sustentado por la comercialización de bienes importados, bienes industriales y bienes de origen pecuario, los que en conjunto aportaron 12.1 puntos porcentuales. En los bienes importados destacaron bienes de consumo (medicinas y productos farmacéuticos, productos alimenticios y artículos electrodomésticos); bienes de capital (accesorios y repuestos de equipos de transporte, maquinarias y herramientas agrícolas y máquinas y aparatos de oficinas y aparatos, servicios y científicos), y en menor magnitud bienes intermedios (principalmente productos de origen metálico). Los bienes de producción nacional que más se han comercializado fueron carne de res, carne de pollo, arroz, aceite vegetal, leche pasteurizada, huevos y prendas de vestir, principalmente.

Financiero

La actividad financiera mostró una disminución promedio anual de 8.3 por ciento (-7.9% en febrero de 2010), debido principalmente a la disminución de los ingresos financieros por intereses y comisiones de créditos comerciales, créditos de consumo y microcréditos. Al mes de febrero, esta actividad indicó un incremento acumulado de 1.9 por ciento (-12.9% en 2010). La tendencia del saldo de la cartera de crédito del sistema financiero continuó en descenso, producto que las entregas fueron menores que las recuperaciones, situación que incide en el bajo desempeño registrado de la actividad.

Energía y agua potable

El índice de energía y agua potable registró un crecimiento promedio anual desacelerado de 3.9 por ciento (5.3% en febrero 2010), resultado del crecimiento promedio anual de la producción de agua (5.8%), e incremento en la generación de energía eléctrica (3.3%). En términos interanuales, la actividad reflejó una variación de -0.6 por ciento (11.0% febrero 2010). La generación de energía estuvo limitada por falta de repuestos, fuga en calderas, vibraciones en turbina, restricciones operativas y mantenimiento programado.